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Aos vinte e sete dias do mês de agosto de dois mil e vinte e um, às dez horas, reuniu-se 1 

ordinariamente o Núcleo Docente Estruturante (NDE) do Curso de Comércio Exterior (COMEX) 2 

através de encontro virtual na plataforma Mconf. PARTICIPANTES: Prof. Dr. Ricardo Saraiva Frio 3 

(ICEAC), presidente do NDE; Profª. Drª Lívia Madeira Triaca (ICEAC); Prof. Dr. Fernando Comiran 4 

(FaDir); Prof. Dr. Jorge Alberto Orellana Aragon (ICEAC); e Prof. Dr. Rafael Mesquita Pereira (ICEAC). 5 

JUSTIFICARAM AUSÊNCIA: Prof. Dr. Pedro Henrique Soares Leivas (ICEAC) e Prof. Dr. Ricardo Aguirre 6 

Leal (ICEAC).  INSERÇÃO DE PAUTA: Relatório gerencial; Mobilidade acadêmica. PAUTA: 1) ECOMEX; 7 

2) Oferta de disciplinas ao curso de Turismo; 3) Disciplinas e docentes do ciclo letivo 2021.2; 4) 8 

Relatório gerencial; 5) Mobilidade acadêmica; 6) Assuntos gerais. ASSUNTO 1: ECOMEX. O prof. 9 

Ricardo Saraiva Frio informou que a semana acadêmica do curso irá do dia 27/09/2021 até 10 

01/10/2021. O prof. Ricardo Saraiva Frio apresentou os palestrantes e oficinas que serão realizadas 11 

e indicou que ainda há um horário sem palestrante definido. ASSUNTO 2: Oferta de disciplinas ao 12 

curso de Turismo. O prof. Ricardo Saraiva Frio indicou que consultou o NDE, via e-mail, sobre quais 13 

disciplinas do curso que poderiam ser ofertadas como optativas ao curso de Turismo. A partir das 14 

sugestões recolhidas, foram sugerias as seguintes disciplinas: Gestão Estratégica de Comércio 15 

Exterior (07341); Marketing Internacional (07461); Internacionalização de Empresas (07352); 16 

História do Pensamento Econômico (07300); Introdução à Economia (07240); Teoria Econômica 17 

(07077); e Introdução ao Comércio Exterior (07332). Os membros do NDE concordaram com a oferta 18 

dessas disciplinas. ASSUNTO 3: Disciplinas e distribuição de docentes para o ciclo letivo 2021.2. A 19 

pauta foi discutida em dois tópicos: a) distribuição das disciplinas; e b) situação da professora Juliana 20 

Plocharski Pedroso. a) O prof. Ricardo Saraiva Frio apresentou a sugestão da distribuição dos 21 

docentes para cada disciplina. Os membros do NDE concordaram com as disciplinas atribuídas. b) O 22 

prof. Ricardo Saraiva Frio indicou que a profª Juliana Plocharski Pedroso deveria retornar do 23 

afastamento do doutorado em setembro de 2021, porém sinalizou que iria solicitar prorrogação do 24 

afastamento. Consultou-se o ICEAC a respeito da situação e houve a indicação que o ICEAC 25 

consultou o DISPOG sobre a situação, e caso autorizado, o ICEAC irá prosseguir com o processo de 26 

afastamento. O prof. Ricardo Saraiva Frio recordou que no passado optou-se por não chamar um 27 

professor substituto que ficaria apenas quatro meses (ata 04/2021), porém isso gera um desfalque 28 

no corpo docente, reduzindo a possibilidade de oferta de disciplinas optativas, por exemplo. O prof. 29 

Ricardo Saraiva Frio aventou a possibilidade da contratação de um professor substituto. O prof. 30 

Fernando Comiran sugeriu que se aguarde o processo de afastamento da docente e se decida pela 31 

contratação (ou não) e um docente. ASSUNTO 4: Relatório gerencial. O prof. Ricardo Saraiva Frio 32 

informou que o relatório gerencial será encaminhado aos coordenadores de curso e depois ele 33 

repassará aos membros do NDE para revisões e sugestões. ASSUNTO 5: Mobilidade acadêmica. O 34 

prof. Ricardo Saraiva Frio informou que recebeu um e-mail da REINTER. O e-mail questionava sobre 35 

a possibilidade de oferta de disciplina, caso ocorra o retorno das atividades presenciais. O prof. 36 
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Ricardo Saraiva Frio sugeriu que o curso oferte vagas e exija como pré-requisito a disciplina de Teoria 37 

Econômica. Os membros do NDE concordaram com a sugestão. ASSUNTO 6: Assuntos gerais. O prof. 38 

Rafael Mesquita Pereira informou que ninguém manifestou-se para o edital de orientação. A profª. 39 

Lívia Madeira Triaca disse que é esperado o baixo interesse de interessados no primeiro semestre 40 

letivo. Não havendo mais nada a tratar, a reunião foi encerrada às dez horas e quarenta minutos. 41 

 

Prof. Dr. Ricardo Saraiva Frio 
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